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Alunos da rede estadual terão reforço 
e acolhimento na volta às aulas do 

segundo semestre 

Jaguariúna 
vence Copa 
Jiu Jitsu que 
reuniu atletas 
do Brasil e 

exterior

Festival de Inverno de Mogi Mirim 
recebe Ana Paula Moreti em seu novo 

show com músicas de Ivan Lins

Mogi Guaçu 
terá Centro 
de Atenção 
Psicossocial 

Infanto Juvenil 
a partir de 

agosto

Saúde de 
Holambra 
avança em 
cirurgias 
eletivas 

de hérnia 
abdominal e 

vesícula

Quer falar 
com a Águas 
de Holambra 

com mais 
agilidade? Use 
o Whatsapp!

Artur Nogueira é contemplada com 40 vagas em mutirão 
de cirurgias do Estado

A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Secretaria 
de Saúde, foi contemplada com 
40 vagas no primeiro mutirão 
de cirurgias realizado na Re-
gião de Campinas, e idealizado 
pelo Governo do Estado de 
São Paulo para diminuir filas 
geradas pela pandemia da 
Covid-19. Os procedimentos 
serão feitos por um grupo 
de cerca de 15 médicos do 
Hospital de Clínicas (HC) da 
Unicamp, e acontecerão em 
conjunto com os municípios 
de Holambra, Lindóia, Santo 
Antônio de Posse e Pedreira. 

A princípio, a Saúde noguei-
rense foi contemplada com 30 
vagas para cirurgias de corre-
ção de hérnias em adultos; e 
outras 10 para colecistectomia 
- procedimento cirúrgico que 
consiste na retirada da vesícula 
biliar.

Os procedimentos serão 
realizados em um hospital 
beneficente de Pedreira, e 
terão início a partir do dia 30 
de julho.
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Os mais de 3,5 milhões de 
estudantes da rede estadual 
de São Paulo voltarão às 
aulas nesta terça-feira (26).  
Já na primeira semana, os 
estudantes passarão por um 
processo de acolhimento e 
readaptação ao ambiente 
escolar por meio de ações de 
integração, inclusão e cola-
boração focadas nas compe-
tências sociemocionais, nos 

sonhos e projetos de vida dos 
estudantes. 

Após esse período, terão 
início as atividades de Re-
composição das Aprendiza-
gens, com foco no reforço e 
revisão do conteúdo minis-
trado ao longo do primeiro 
semestre a partir de novas 
abordagens e vivências, de 
forma que os estudantes 
possam suprir as eventuais 

dificuldades de aprendizado. 
A estratégia foi traçada a 

partir das evidências identi-
ficadas durante as atividades 
dos respectivos conselhos 
e no replanejamento para 
o segundo semestre letivo, 
nos quais foi identificado 
que ainda há o que avan-
çar para mitigar as perdas 
educacionais causadas pela 
pandemia. 

A Copa Jiu Jitsu realizada 
neste domingo, dia 24, em Ja-
guariúna foi disputadíssima e 
os atletas da cidade foram os 
grandes campeões. Os segun-
do e terceiro lugares ficaram 
para equipes da cidade de 
São Paulo.  Ao todo 40 aca-
demias de todo o Brasil e até 
do exterior deram show no 
ginásio do Azulão e levaram 
a torcida ao delírio. Divididas 
em diferentes categorias as 
lutas foram acontecendo uma 
a uma. Desde o infantil até o 
adulto, todos lutaram muito 
para garantir um lugar no 
pódio. 

Festival de Inverno de Mogi 
Mirim recebe Ana Paula Mo-
reti em seu novo show com 
músicas de Ivan Lins

Em sua nova turnê, Ana 
Paula Moreti se consagra como 
uma das mais talentosas can-
toras da atualidade. 

Contemplada pelo Muti-
rão de Cirurgias anunciado 
pelo Governo do Estado, Ho-
lambra deu início na última 
semana aos exames de san-
gue e imagem preparatórios 
para 35 procedimentos de 
hérnia abdominal e vesícula 
financiados pelo Estado. Os 
pacientes, já em atendimen-
to, serão encaminhados a 
Campinas no final de julho 
para avaliação pré-operató-
ria e, na sequência, terão a 
cirurgia agendada no Hos-
pital de Pedreira. 

Você sabia que uma das 
principais ferramentas de 
comunicação entre usuários 
e a concessionária Águas de 
Holambra é via Whatsapp? 
Pois é, pelo aplicativo, você 
pode solicitar a segunda via 
da fatura, verificar débitos 
pendentes, fazer cadastro 
para o Programa Tarifa 
Social, solicitar serviços ou 
obter outras informações. 
Para todos os atendimentos, 
é importante que o usuário 
tenha em mãos o número de 
matrícula, que vem impres-
sa no canto superior direito 
da fatura, ou o CPF do titular 
da matrícula.

A Secretaria Municipal de 
Saúde agendou para o dia 1º 
de agosto, às 14h, a inaugu-
ração do Centro de Atenção 
Psicossocial Infanto Juvenil 
(CAPS IJ), que funcionará 
no Parque Cidade Nova. O 
CAPS IJ irá substituir as ati-
vidades do Centro de Atendi-
mento Infantil e Adolescente 
(CAIA), que atende crianças 
e adolescentes com transtor-
nos mentais desde 2006.

A nova unidade será vol-
tada para o atendimento 
de jovens com transtornos 
mentais graves e persisten-
tes, inclusive pelo uso de 
substâncias psicoativas.
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ARTIGOS

O novo marco legal 
do saneamento está 
completando dois anos 
em julho com a promes-
sa de saldar uma dívida 
histórica, principalmen-
te com a população bra-
sileira mais pobre. A Lei 
no 14.026/2020 traz 
como principal meta 
para os municípios o 
atendimento de 99% 
da população com o 
abastecimento de água 
potável e de 90% dos 
brasileiros com coleta 
e tratamento de esgoto 
até 2033. Ainda hoje, 
35 milhões de pessoas 
não têm acesso à água 
tratada e outras 100 
milhões convivem em 
condições precárias de 
esgotamento sanitário.

Considerada o pati-
nho feio na infraestrutu-
ra, a área de saneamen-
to básico vem atraindo 
o apetite da iniciativa 
privada. Os nove leilões 
realizados no período 
sob a chancela do BN-
DES (Banco Nacional 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social) al-
cançaram R? 42 bilhões 
de investimentos e R? 
30 bilhões em outorgas 
para os cofres de estados 
e municípios, benefi-
ciando 17,6 milhões de 
pessoas.

A regionalização do 
saneamento foi um dos 
instrumentos de polí-
ticas públicas introdu-
zidas no novo marco 
legal para dar susten-
tabilidade ao avanço 
dos empreendimentos 
do setor. A prestação 
integrada de serviços 
de municípios resgata 
uma demanda aponta-
da desde a década de 
70 com a proposição de 
ampliação de escala e 
potencial de benefícios 
cruzados.

Diante dos baixos nú-
meros de atendimento 
de cobertura e qualida-
de de serviços insatisfa-
tória frente aos anseios 
da população, o novo 
marco abre oportunida-
des reais para melhoria 
dos operadores, redese-
nho da abrangência das 
empresas estaduais e re-
arranjo dos municípios 
de pequeno porte eco-
nomicamente inviáveis, 
para que conquistem 
padrões dos operadores 
eficientes.

O recente sucesso dos 
leilões de concessões 
realizados é resultado 
deste novo momento 
legal, que aumenta as 
garantias jurídicas de 
aplicação de recursos 

privados ampliando a 
viabilidade econômico-
-financeira desses em-
preendimentos.

É fato que algumas 
capitais e grandes muni-
cípios brasileiros ainda 
não aceitaram partici-
par de blocos regionais, 
impedindo a implanta-
ção do modelo em diver-
sas localidades. Vê-se 
em São Paulo e Minas 
Gerais movimentos 
para a readequação das 
propostas de regiona-
lização que pretendem 
tornar-se mais atrativas 
a estes municípios.

O alcance das metas 
do novo marco legal re-
quer ainda investimen-
tos na ordem de R? 750 
bilhões até 2033, sendo 
R? 498 bilhões para a 
expansão da infraes-
trutura de distribuição 
de água e coleta e trata-
mento de esgoto, além 
de R? 255 bilhões para 
recuperar estações, sis-
temas de abastecimento 
e esgoto, entre outros 
empreendimentos já 
existentes. Portanto, são 
cerca de R? 70 bilhões 
anuais, que ainda não 
conseguimos alcançar, 
mesmo com a acele-
ração das concessões 
nesses dois primeiros 
anos. De acordo com 
as projeções do Minis-
tério da Economia, os 
empreendimentos do 
setor devem criar 700 
mil empregos no país, 
abrindo oportunidades 
de trabalho em todas as 
regiões brasileiras. Já 
as encomendas de má-
quinas e equipamentos 
para a indústria podem 
superar R? 140 bilhões 
nos próximos anos.

A segurança jurídica 
é outro requisito para a 
atração de investimen-
tos a longo prazo, uma 
das características do 
setor. Mesmo após dois 
anos da aprovação do 
novo marco, os muni-
cípios ainda aguardam 
definições importantes 
capazes de ditar o ritmo 
do avanço do sanea-
mento. Entre as novas 
atribuições, conforme 
a Lei 14.026/2020, a 
ANA (Agência Nacional 
de Águas e Saneamen-
to) passou a ser respon-
sável pela instituição de 
normas de referência 
nacionais para a regu-
lação da prestação de 
serviço público de sa-
neamento básico. Mas 
só foi no início de 2022 
que a agência iniciou os 
debates sobre indeniza-
ção de ativos para água 

e esgoto e padrões de 
indicadores de qualida-
de e eficiência, além da 
avaliação da eficiência 
e eficácia para abaste-
cimento e esgotamento 
sanitário. A agenda da 
ANA termina apenas 
no segundo semestre de 
2023, com o estabeleci-
mento de seis normas 
como padronização dos 
contratos de conces-
são para água e esgoto 
e procedimentos para 
comprovação da adoção 
de normas de referên-
cia, entre outros temas. 
Conforme já diz o ditado 
popular, “é como trocar 
o pneu com o carro an-
dando”.

Um novo instru-
mento para a gestão 
dos resíduos sólidos 
foi outro importante 
avanço do novo mar-
co. Assim como ocorre 
com o abastecimento 
de água e esgotamento 
sanitário, os municí-
pios podem estabelecer 
consórcios para colocar 
um fim aos lixões, que 
resistem de Norte a Sul 
do país. Mas, apesar 
da obrigatoriedade de 
os municípios implan-
tarem uma cobrança 
pelo serviço, permitin-
do as cidades alcança-
rem a meta da Política 
Nacional de Resíduos 
Sólidos, a medida vem 
sendo cumprida por 
uma minoria de cida-
des. O preço político de 
uma decisão como essa 
aparece como principal 
barreira para a implan-
tação da cobrança.

O setor de saneamen-
to é um dos mais com-
plexos da infraestru-
tura. Diferente do que 
ocorre com os setores de 
energia e rodoviário, por 
exemplo, o saneamento 
tem suas próprias par-
ticularidades em cada 
município brasileiro. O 
marco permite vislum-
brar uma nova política, 
mas que ainda demanda 
ajustes e correções para 
essa importante agenda 
ambiental urbana, que 
finalmente entrou em 
evidência.

(*) Ricardo Lazzari 
Mendes, é presidente 
da Apecs (Associação 
Paulista de Empresas de 
Consultoria e Serviços 
em Saneamento e Meio 
Ambiente), engenheiro 
pela Escola de Engenha-
ria de São Carlos da USP 
e doutor em engenharia 
hidráulica e sanitária 
pela Escola Politécnica 
da USP.

“Busco cumprir 
minha missão, não 
só como filha, mas 
como filha de um 
mundo que pode ser 
mais AMÁVEL, mais 
ACOLHEDOR e mais 
AMIGÁVEL”

Há 13 anos atrás, 
logo após a morte do 
meu pai, minha mãe 
foi diagnosticada com 
Alzheimer. Ela mora-
va em Santos, e nós 
os filhos em São Pau-
lo. Perdemos o chão. 
Ficamos sem rumo, 
sem saber o que fa-
zer. Como amparar 
minha mãe e oferecer 
o melhor apoio possí-
vel? A primeira ideia 
que veio à nossa men-
te foi colocá-la num 
ambiente agradável 
onde tivesse cuidados 
específicos para o seu 
bem-estar.

Começou então 
nossa busca (eu e 
meus irmãos) por 
Instituições de Lon-
ga Permanência para 
Idosos. A cada visita, 
uma decepção, uma 
sensação de que não 
deveríamos abando-
nar nossa mãe. Para 
nós todos os espaços 
pareciam frios, hostis 
e pouco amigáveis. 
Nada parecia bom 
o suficiente. Infeliz-
mente não fomos 
preparados para este 
momento de “cuidar 
dos pais”. Essa inver-
são de papéis é assus-
tadora e causa muita 
angústia aos familia-
res. É difícil aceitar 
que nossos pais, que 
eram nossos prove-
dores, conselheiros, 
apoiadores, agora, 
dependem de nós.

Fizemos então a 
escolha de deixá-la na 
sua própria casa com 
o apoio necessário 
para ela não se afastar 
das coisas que ama-
va, até o dia em que 
isso se tornasse im-
possível. Foram nove 
anos muito difíceis 
para nós familiares, 
em vários aspectos: 
adaptação à nova 
realidade, gestão de 
recursos humanos e 
financeiros, distância 
familiar, entre outros.

Contudo, sentía-
mos que havia algo 
mais que podíamos e 
devíamos fazer para 
o nosso bem comum: 
conhecer mais sobre a 
doença, seus aspectos 
e o que fazer para um 
convívio mais saudá-
vel. Passamos a bus-
car mais informação. 
Fizemos contato com 
profissionais da ge-
riatria e gerontologia 
que nos esclareceram 
e orientaram sobre o 
assunto. Esse foi um 
dos melhores inves-
timentos que fizemos 
e eu aconselho a todo 
familiar de idoso que 
se encontra nessa si-
tuação. Uma orienta-
ção profissional pode 
ser a chave para uma 
convivência saudável. 
Esse conhecimento 

ajuda a minimizar os 
impactos da doença 
na convivência fami-
liar. Torna a convi-
vência muito mais 
leve e fluida.

Atualmente, de-
pois de nos apropriar-
mos do assunto e de 
muita experiência 
cuidando de nossa 
mãe, conseguimos 
entender que todas 
essas aflições e sen-
sação de abandono 
vividas naquela épo-
ca, ao pensarmos em 
hospedar nossa mãe 
em uma instituição 
para idosos, estavam 
totalmente associa-
das ao sentimento de 
culpa que carregamos 
durante anos devido 
ao estigma ligado ao 
conceito de “asila-
mento”, locais sem 
muitos recursos onde 
idosos eram deixados 
pela família, sem ne-
nhum tipo de apoio 
ou afeto.

Também observa-
mos neste tempo em 
que a mamãe ficou 
sob os cuidados de 
cuidadoras, que ape-
sar de ela estar bem 
cuidada, ela ficava 
mais isolada, solitá-
ria, sem poder prover 
adequadamente de 
exercícios, lazer, ali-
mentação adequada 
e socialização já que 
não tínhamos como 
manter financeira-
mente uma estrutura 
de cuidados multidis-
ciplinares.

Visto tudo isso, co-
meçamos a olhar as 
instituições de longa 
permanência para 
idosos com outros 
olhos. Esses espaços 
vêm sendo adequados 
e desenhados para 
atender a essas ne-
cessidades. O fato de 
que todos os cuidados 
dispensados e a oferta 
de rotinas e ativida-
des que reforçam a 
independência dessas 
pessoas podem ser 
mais bem planejadas 
e vivenciadas nesses 
espaços e são parte 
fundamental para a 
promoção da qualida-
de de vida da mamãe 
e consequentemente 
da nossa.

Há cinco anos che-
gamos à conclusão de 
que o melhor cami-
nho era levá-la para 
uma Instituição de 
Moradia para Idosos. 
Lá ela teria os cui-
dados que ela tanto 
merece. Então, eu e 
meus irmãos fomos 
muito cuidadosos ao 
escolher uma institui-
ção para a nossa mãe. 
Alguns itens foram 
fundamentais para 
a nossa tomada de 
decisão. O primeiro 
filtro foi encontrar 
um lugar que fosse 
próximo da nossa 
residência para que 
pudéssemos visitá-la 
com frequência e com 
uma mensalidade que 
coubesse no nosso 
bolso. Selecionamos 
algumas instituições e 

visitamos para conhe-
cê-las de perto.

Na visita, coleta-
mos as seguintes in-
formações: a estru-
tura está conservada 
e possui ambientes 
claros e arejados e 
com aspecto de lar? 
A casa está adaptada 
para receber um ido-
so? Tem um jardim 
ou um local gosto-
so para que o idoso 
possa tomar um sol, 
ficar em local aberto? 
Qual o número de 
idosos residentes? Há 
cuidadores suficien-
tes para a demanda? 
Os profissionais da 
instituição são gen-
tis e atenciosos com 
os idosos? Existe um 
acompanhamento 
nutricional? A gente 
viveria neste ambien-
te? 

Um item que con-
sideramos muito im-
portante é se existe 
um profissional dedi-
cado ao acolhimen-
to, ambientação e a 
socialização do idoso 
a partir da chegada 
na instituição até que 
ele se sinta adapta-
do? A documentação 
exigida por lei está 
registrada e aprovada 
pelos órgãos compe-
tentes?

Minha dica para 
quem está começan-
do a busca por uma 
instituição, é criar 
uma lista de coisas 
que a família enten-
de como importante, 
lembrando de que a 
vontade e o bem-estar 
do idoso devem ser le-
vados em considera-
ção. Tenha em mente 
que suas crenças e 
costumes estão cada 
vez mais evidentes e 
precisam ser respei-
tados. Classifique os 
itens como muito im-
portante, importante 
e menos importante. 
Depois com essa lista 
em mãos é mais fácil 
encontrar um lugar 
com o seu perfil e aju-
da muito caso a fa-
mília tenha que abrir 
mão de algum item 
não tão importante.

Bom, levou um 
tempo até que encon-
trássemos um lugar 
que acolhesse a ma-
mãe com o carinho, a 
atenção e a dignidade 
que ela merece. Hoje 
ela está em uma Insti-
tuição pequena onde 
percebemos que ela 
se sente em um Lar.

Atualmente minha 
família está adapta-
da à nova realidade. 
Aceitação, informa-
ção e afeto são as cha-
ves para uma convi-
vência mais amorosa 
e serena.     

 *Lucia Palma, 56 
anos, profissional de 
marketing e funda-
dora do Portal Casas 
de Repouso. Vive a 
angústia e o prazer de 
conviver com a minha 
mãe que está hoje 
com 91 anos e tem 
doença de Alzheimer.

Avanços e ajustes do novo 
marco do saneamento

Podemos terceirizar o 
cuidado, mas nunca o afeto

*
Por Ricardo Lazzari Mendes*

Por Lucia Palmas
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Alunos da rede estadual terão reforço e acolhimento na volta 
às aulas do segundo semestre 

Lei da Alesp que garante merenda adaptada a alunos com problema 
de saúde completa três anos

“Varíola do Macaco”: Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente 
alerta que macacos não transmitem a doença 

OAB SP integra movimento da ONU que reúne empresas 
comprometidas em ter 50% de pessoas negras em posição de liderança 

até 2030

Unidades do Poupatempo em seis cidades estarão fechadas nesta 
terça-feira (26), por conta de feriados municipais

Da Redação
 
Os mais de 3,5 milhões 

de estudantes da rede 
estadual de São Paulo 
voltarão às aulas nesta 
terça-feira (26).  Já na 
primeira semana, os es-
tudantes passarão por 
um processo de acolhi-
mento e readaptação ao 
ambiente escolar por 
meio de ações de inte-
gração, inclusão e colab-
oração focadas nas com-
petências sociemociona-
is, nos sonhos e projetos 
de vida dos estudantes. 

Após esse período, 
terão início as atividades 
de Recomposição das 
Aprendizagens, com foco 
no reforço e revisão do 
conteúdo ministrado ao 
longo do primeiro se-
mestre a partir de novas 
abordagens e vivências, 
de forma que os estu-
dantes possam suprir as 
eventuais dificuldades de 
aprendizado. 

A estratégia foi traça-
da a partir das evidên-
cias identificadas du-
rante as atividades dos 
respectivos conselhos e 

no replanejamento para 
o segundo semestre le-
tivo, nos quais foi iden-
tificado que ainda há o 
que avançar para mitigar 
as perdas educacionais 
causadas pela pandemia.   

Dados do Banco Inter-
americano de Desenvolvi-
mento (BID), apontam 
que a educação brasileira 
é a segunda mais afetada 
na América Latina pela 
pandemia, atrás somente 
do México. Diante disso, 
o Estado de São Paulo, 
desde 2020, tem envida-
do todos os esforços para 

identificar habilidades 
essenciais que precisam 
ser fortalecidas pelos 
estudantes nesse perío-
do. “A volta às aulas é 
um momento estratégico 
para desenvolver ativi-
dades de recomposição 
das aprendizagens com 
foco no acolhimento, 
recuperação, reforço e 
aprofundamento das ha-
bilidades essenciais, pri-
orizadas para permitir 
que o estudante continue 
avançando. Essa é uma 
oportunidade para que 
o estudante possa apri-

morar as aptidões desen-
volvidas ao longo do cur-
so”, afirma a coordena-
dora da Coordenadoria 
Pedagógica da Secretaria 
Estadual da Educação, 
Viviane Cardoso. 

A proposta é que a 
primeira quinzena de 
agosto seja exclusiva-
mente dedicada ao Perío-
do de Recomposição das 
Aprendizagens, mas as 
unidades que sentirem 
necessidade, a partir do 
que for identificado pelos 
professores em sala de 
aula, poderão prorrogar 

as atividades até o final 
do mês. Para apoiar os 
professores a identifi-
carem as habilidades que 
precisam ser retomadas, 
as avaliações continuarão 
abertas ao longo de todo 
o mês e como estratégia 
metodológica as escolas 
poderão agrupar os es-
tudantes de diferentes 
idades conforme nível 
de conhecimento já ad-
quirido e faixa etária, 
valendo-se do exemplo 
do Aprender Juntos, pro-
grama já em andamento 
na rede.

Da Redação

Aprovada pelos par-
lamentares da Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, a Lei 

17.119/2019, que garan-
te cardápio adaptado a 
alunos que precisam de 
alimentação especial em 
razão da saúde, completa 
três anos neste mês.

De acordo com a Sec-
retaria de Estado da Ed-
ucação, 261 estudantes 
diagnosticados com dia-
betes estão cadastrados 
no sistema da pasta e 
recebem regularmente 
alimentação escolar es-
pecial.

A pasta informou 
que é importante apre-
sentar o quadro clínico 
do estudante no ato da 
matrícula para conseguir 
o benefício.

A nutricionista Inari 
Ciccone afirmou que a 
lei beneficia, principal-
mente, crianças diag-
nosticadas com diabetes, 
que precisam de uma 
alimentação adequada. 
“Os cuidados nutricio-

nais após o diagnóstico 
fazem parte do tratamen-
to e impactam significa-
tivamente no controle e 
no avanço da doença”, 
afirmou.

Inari disse ainda que 
a doença pode atrapal-
har no desenvolvimento 
escolar do estudante. 
“É altamente essencial 
para o aprendizado da 
criança que ela consiga 
ter um controle desses 
índices glicêmicos ao lon-
go do dia para que ela não 
tenha prejuízo, principal-
mente, na parte cognitiva 
e a do aprendizado, algo 
que pode acontecer caso 
os níveis de glicose não 
sejam mantidos”, disse.

D i a b e t e s  é  u m a 

doença caracterizada 
pela elevação da glicose 
no sangue, quando há 
defeitos na secreção ou 
na ação do hormônio 
insulina, produzido no 
pâncreas. A insulina pro-
move a entrada de gli-
cose para as células do 
organismo para que ela 
ajude em diversas ativi-
dades celulares. Portan-
to, a falta desse hormô-
nio ou o defeito em sua 
ação podem resultar no 
acúmulo de glicose no 
sangue, condição conhe-
cida como hiperglicemia.

Esta condição está as-
sociada a lesões da mi-
crocirculação, o que pode 
afetar ou prejudicar o 
funcionamento dos rins, 

olhos, nervos e coração. 
Por isso, é importante 
controlar a doença e um 
desses meios é seguir 
uma dieta que equilibre 
as taxas de açúcar no 
sangue.

Segundo a Federação 
Internacional de Diabe-
tes, existem 32 milhões 
de pessoas com a doença 
na América Latina. Eles 
estimam que o número 
de adultos diabéticos 
pode subir para 49 mil-
hões até 2045, um au-
mento de 50%. O 10º IDF 
Diabetes Atlas apontou 
que, no Brasil, é estimado 
um número de 92,4 mil 
crianças e adolescentes, 
entre 0 e 19 anos, com 
diabetes tipo 1.

Da Redação

A Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente, por 
meio da Comissão Pró-Pri-
matas Paulistas, informa que 
o Monkeypox virus, embora 
seja conhecido por causar a 
“varíola do macaco”, é um 
vírus que infectou roedores 
na África; os macacos, assim 
como o homem, são hospe-
deiros acidentais. Apesar do 
vírus receber essa nomen-

clatura, o mesmo não tem a 
participação dos primatas na 
transmissão para as pessoas. 
Todos os casos identificados 
até o momento pelas agên-
cias de saúde no mundo 
foram atribuídos à contami-
nação por transmissão entre 
humanos. 

O alerta é importante 
para que a população tenha 
consciência de que a espécie 
não é responsável pela ex-
istência do vírus e nem por 

sua transmissão e não deve 
sofrer nenhuma retaliação, 
como agressões, mortes, afu-
gentamento, ou quaisquer 
tipos de maus-tratos. 

Vale ressaltar que os pri-
matas fazem parte da nossa 
biodiversidade, possuem 
papel fundamental na ma-
nutenção das florestas, além 
de auxiliarem nos serviços 
ecossistêmicos.

Segundo o Art. 29 da Lei 
n° 9.605/98 é crime ambien-

tal “Matar, perseguir, caçar, 
apanhar, utilizar espécimes 
da fauna silvestre, nativos 
ou em rota migratória, sem 
a devida permissão, licença 
ou autorização da autoridade 
competente, ou em desacor-
do com a obtida”, o que pode 
gerar pena de seis meses a 
um ano de detenção, mais 
multa. 

Ao avistar algum macaco 
doente ou morto, avise aos 
órgãos de saúde do seu mu-

nicípio.

Sobre a Comissão 
Pró-Primatas Paulistas

O Brasil possui 123 es-
pécies de primatas distribuí-
das em cinco famílias, que 
representam aproximada-
mente 25% dos indivíduos 
em nível mundial. No es-
tado de São Paulo, existem 
10 espécies, seis das quais 
ameaçadas de extinção, 
como o Bugio, o mico-leão-

da-cara-preta, além do Mu-
riqui do sul. Para preservar 
estas espécies, o Governo do 
Estado de São Paulo criou 
a Comissão Pró-Primatas 
Paulistas, em 2014, visando 
a conservação, a recuperação 
de espécies em habitat natu-
ral, a educação ambiental e 
o conhecimento científico.  
Acesse o site saiba mais: 

https://www.infraestru-
turameioambiente.sp.gov.
br/proprimatas/

Da Redação

 A Ordem dos Advogados 
do Brasil seção São Paulo 
(OAB SP) acaba de integrar 
o “Movimento Raça é Pri-
oridade”, iniciativa da Rede 
Brasil do Pacto Global das 
Nações Unidas no país, em 
parceria com o Centro de 
Estudos das Relações de 
Trabalho e Desigualdades 

(CEERT) e a ONU Mulheres, 
que tem o objetivo de ter 
1500 empresas comprometi-
das em empregar 50% de 
pessoas negras em posição 
de liderança até 2030.

É a primeira vez que a 
Secional paulista participa 
de uma ação com foco em 
equidade racial no trabalho. 
A iniciativa foi fomentada 
pela Comissão Permanente 

de Igualdade Racial, que 
tem Irapuã Santana como 
presidente.

Desde que assumiu, em 
janeiro de 2022, a nova 
gestão da OAB SP tem desen-
volvido projetos de igualdade 
racial e diversidade. Em 
maio, foi promovida uma 
formação antirracista aos 
seus dirigentes, com o intuito 
de promover a erradicação 

do racismo na entidade, 
por meio da educação. Esse 
curso estabeleceu um novo 
paradigma dentro da Secio-
nal, uma vez que as políticas 
de combate à desigualdade 
racial, incluindo as temáticas 
de inclusão e diversidade, são 
um eixo norteador e trans-
versal da gestão, que estão 
sendo aplicadas em todas as 
esferas da Ordem.

Da Redação

As unidades do Poupa-
tempo localizadas nos 
municípios de Botucatu, 
Itapeva, Mogi das Cruz-
es, Pedreira, Sumaré e 

Vargem Grande do Sul 
estarão fechadas nesta 
terça-feira, 26 de julho, 
devido ao Dia da Pa-
droeira Nossa Senhora 
Sant’Ana.  

Vale lembrar que o 
Poupatempo continu-

ará oferecendo serviços 
por meio dos canais 
eletrônicos - portal (www.
poupatempo.sp.gov.br), 
aplicativo Poupatempo 
Digital, atendente vir-
tual no WhatsApp (11) 
95220-2974 e totens de 

autoatendimento. Hoje, 
já são 220 opções digitais, 
como, por exemplo, solic-
itação de segunda via de 
RG, renovação de CNH, 
emissão de Atestado de 
Antecedentes Criminais, 
Carteira de Trabalho Dig-

ital, Seguro-desemprego, 
carteira da vacinação da 
Covid-19, entre outras.

Após o feriado, na 
quarta-feira (27), os seis 
postos abrem normal-
mente para a população e 
o atendimento presencial 

deve ser agendado previa-
mente pelo portal, app ou 
totens.

Para informações, 
consulta de endereço e 
horário de funcionamento 
das unidades, basta aces-
sar o site do Poupatempo.
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Quer falar com a Águas de Holambra 
com mais agilidade? Use o Whatsapp!

De Holambra 

Você sabia que uma 
das principais ferramen-
tas de comunicação en-
tre usuários e a conces-
sionária Águas de Holam-
bra é via Whatsapp? Pois 
é, pelo aplicativo, você 
pode solicitar a segunda 

via da fatura, verificar 
débitos pendentes, fazer 
cadastro para o Programa 
Tarifa Social, solicitar 
serviços ou obter outras 
informações.

Para todos os atendi-
mentos, é importante que 
o usuário tenha em mãos 
o número de matrícula, 

que vem impressa no can-
to superior direito da fatu-
ra, ou o CPF do titular da 
matrícula. O atendimento 
pelo WhatsApp da Águas 
de Holambra é realizado 
das 8h às 18h30, de se-
gunda a sábado, no 0800 
595 3333 – mesmo núme-
ro do Call Center. Vale 

lembrar que o Call Center 
atende 24 horas por dia, 
sete dias da semana.

Para mais informações, 
acesse nosso site www.
aguasdeholambra.com.
br e nossas redes soci-
ais: Águas de Holambra 
(Facebook) e @aguasde-
holambra (Instagram).

Assistência Social fará nova distribuição de roupas em 
Artur Nogueira

Fundo Social de Solidariedade encerra mutirões com 
entrega de roupas e cobertores

Jaguariúna Solidária chega ao 
Florianópolis na próxima semana

Prefeitura de Estiva Gerbi e Sebrae focam criação de 
Associação de Produtores Rurais para comércio na 

região 

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Fundo Social de Soli-
dariedade e da secretaria 
de Assistência e Desen-
volvimento Social, fará 
uma nova distribuição 
de roupas, calçados e 
cobertores na próxima 
semana. De 26 a 29 de 
julho, serão entregues o 
restante dos itens obtidos 
durante a Campanha do 
Agasalho 2022, além de 

doações recebidas pela 
pasta recentemente. 

Os interessados de-
vem comparecer  na 
quadra esportiva do Nú-
cleo Administrativo, en-
tre a terça-feira (26) e 
sexta-feira (29), das 09h 
às 16h. De acordo com a 
Assistência Social, não 
é necessário cadastro 
prévio, e os agasalhos 
serão destinados espe-
cialmente às famílias em 
vulnerabilidade. 

O secretário Amarildo 

Boer explica que sobr-
aram muitos itens após 
a primeira distribuição e, 
para alcançar ainda mais 
famílias, foi necessária 
uma nova ação. “A sol-
idariedade e empatia 
têm ajudado muitos 
moradores a passar por 
períodos de crise, mas 
pode ajudar ainda mais. 
Foram mais de 20 tonela-
das arrecadadas esse ano, 
e as doações não param 
de chegar”, destacou.

CAMPANHA DO 
AGASALHO

Na ação, serão entreg-
ues roupas e calçados ar-
recadados na Campanha 
“Aqueça Seu Irmão”, do 
Liberdade Motoclube e 
Motociclistas da cidade; e 
do Dia D em parceria com 
a EPTV e a Fábrica Jo-
vem. Haverá ainda itens 
cujas doações partiram 
de instituições, igrejas, 
escolas, empresários e 
moradores nogueirenses.

De Itapira

O Fundo Social da Sol-
idariedade encerrou essa 

semana os mutirões para 
distribuição de roupas, 
calçados e cobertores 
para as famílias mais 

vulneráveis. A ação foi 
promovida em parceria 
com a Secretaria de Pro-
moção Social.

Ao todo, foram cinco 
edições em locais difer-
entes ao longo desse mês: 
Barão Ataliba Nogueira, 

Eleutério, Ponte Nova, 
Istor Luppi/José Tonolli 
e Condomínio São Judas/
Cubatão. “Nosso intuito 
era de facilitar o acesso 
para a população desses 
bairros e adjacências. Em 
todas as edições conse-
guimos distribuir cente-
nas de peças de roupas 
e calçados de todos os 
tamanhos que havía-
mos recebido através da 
Campanha do Agasalho”, 
avaliou Marina Nicolai, 
primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social.

Marina também de-
stacou a importância de 
todas as pessoas que con-
tribuíram com a Cam-

panha e mencionou a 
participação de empresas 
locais e entidades que, 
juntas, doaram 800 co-
bertores: Laboratório 
Cristália, Marcatti Con-
strução, Cremasco, NB 
Máquinas, Casa Sartori, 
Loja Maçônica e Asso-
ciação Comercial. “Agra-
decemos imensamente a 
todos que participaram 
da nossa campanha esse 
ano”.

O Fundo Social atende 
à Rua Francisco de Paula 
Moreira Barbosa, 240, 
de segunda a sexta-feira 
das 8h00 às 11h30 e das 
13h00 às 17h30 ou pelo 
telefone (19) 3863.0929.

O programa Jaguariú-
na Solidária acontecerá 
na próxima semana no 
bairro Florianópolis. 
Nos dias 28 e 29 a equi-
pe do Fundo Social de 

Solidariedade estará no 
parque José Pires Ju-
nior.

Das 9h às 16h, serão 
doados sapatos, roupas 
e acessórios às famílias 

que vivem em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. 

Para retirar as doações 
é necessário apresentar o 
Cartão Cidadão e levar 

uma sacola para carregar 
as roupas e acessórios 
escolhidos. 

O parque José Pires 
Junior fica na avenida 
Francisco Sales Píres, 76.

De Estiva gerbi

Permitir a venda de 
produtos produzidos e 
comercializados por pro-
dutores rurais de Estiva 
Gerbi na região da baixa 
mogiana. Este é um dos 
eixos do programa As-
sociação de Produtores 
Rurais, desenvolvido 
pelo Sebrae que atende 
ao pedido da prefeita 
Cláudia Botelho para 

formalizar uma parceria 
com o município.

Em Estiva Gerbi, a 
Prefeitura tem como 
um dos objetivos a im-
plantação do Serviço 
de Inspeção Municipal 
(SIM) que vai permitir a 
comercialização dos pro-
dutos em toda a região 
da baixa mogiana.

Esse assunto foi dis-
cutido na primeira re-
união realizada nesta 

sexta-feira (22), no Cen-
tro Educacional “Alberto 
de Souza”, e contou com 
a presença do consultor 
do Sebrae, Profº Dr. An-
tonio Fernando S. Guer-
ra, do biólogo Rogério 
Gomes Rodrigues, do 
engenheiro agrônomo 
Antonio Eugênio Madru-
ga, da servidora Silvia 
Andrea de Mattos, da 
Secretaria de Saúde, do 
servidor Luiz Augusto 

Zanco Duarte, da Secre-
taria de Educação e dos 
produtores rurais que 
foram convidados.

“Essas ações devem 
beneficiar produtores 
rura is  d iretamente , 
ampliando o mercado 
consumidor da região 
e oferecendo controle 
e qualidade dos pro-
dutos, além de aprox-
imar fornecedores da 
demanda de aquisição 

do município”, explicou 
o intermediador da re-
união, Rogério Gomes 
Rodrigues.

De acordo com o con-
sultor do Sebrae, Anto-
nio Fernando S. Guerra, 
dentro da Associação 
de Produtores Rurais, 
Estiva Gerbi foi con-
templada com soluções 
distintas, com projetos 
já em fase de desenvolvi-
mento, que têm por ob-

jetivo dar escala regional 
às políticas públicas de 
desenvolvimento de base 
empreendedora.

“O programa traz con-
sultorias, treinamentos 
e parcerias relevantes 
de instituições como a 
FGV (Fundação Getúlio 
Vargas) e a FESPSP 
(Fundação Escola de 
Sociologia e Política de 
São Paulo)”, enfatizou o 
consultor.
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Artur Nogueira é contemplada com 40 vagas em mutirão de 
cirurgias do Estado

Saúde de Holambra avança 
em cirurgias eletivas de 

hérnia abdominal e vesícula

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Saúde, foi con-
templada com 40 vagas no 

primeiro mutirão de cirurg-
ias realizado na Região de 
Campinas, e idealizado pelo 
Governo do Estado de São 
Paulo para diminuir filas 
geradas pela pandemia da 
Covid-19. 

Os procedimentos serão 
feitos por um grupo de 
cerca de 15 médicos do 
Hospital de Clínicas (HC) 
da Unicamp, e aconte-
cerão em conjunto com os 
municípios de Holambra, 
Lindóia, Santo Antônio de 
Posse e Pedreira. 

A princípio, a Saúde 
nogueirense foi contem-
plada com 30 vagas para 
cirurgias de correção de 

hérnias em adultos; e out-
ras 10 para colecistectomia 
- procedimento cirúrgico 
que consiste na retirada da 
vesícula biliar. 

Os procedimentos serão 
realizados em um hospital 
beneficente de Pedreira, e 
terão início a partir do dia 
30 de julho. A expectativa 
é que eles sejam finalizados 
até o fim de agosto.

A secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado ex-
plica que a ideia é que os 
pacientes sejam operados 
em um dia e liberados no 
outro - a fim de haja maior 
rotatividade e, consequen-
temente, mais pacientes 

sejam atendidos. 

COMO PACIENTES 
DEVEM PROCEDER

A secretaria de Saúde 
de Artur Nogueira orienta 
que os pacientes com en-
caminhamento para esses 
dois tipos de cirurgia com-
pareçam no setor de Regu-
lação, localizado dentro do 
prédio do Pronto Socorro 
(PS), ou entrem em contato 
pelo telefone (19) 3877-
5484. No PS, serão feitos 
exames pré-operatórios 
necessários, como raio-x e 
coleta de sangue. 

Posteriormente, no dia 
30 de julho (sábado), os pa-

cientes deverão comparecer 
ao HC da Unicamp para 
as avaliações com os ciru-
rgiões. As cirurgias serão 
marcadas na sequência. 

PROGRAMA ESTAD-
UAL

O mutirão integra o pro-
grama da Secretaria Estad-
ual de Saúde de São Paulo, 
que prevê a realização - em 
maior escala - de cirurgias 
eletivas represadas pela 
pandemia do coronavírus. 
Segundo o governador Ro-
drigo Garcia, a intenção é 
viabilizar, em quatro meses, 
ao menos 70 mil cirurgias 
eletivas na região.

De Holambra

Contemplada pelo 
Mutirão de Cirurgias 
anunciado pelo Gov-
erno do Estado, Hol-
ambra deu início na 
última semana aos 
exames de sangue e 
imagem preparatórios 
para 35 procedimentos 
de hérnia abdominal 
e vesícula financiados 
pelo Estado. Os pacien-
tes, já em atendimento, 
serão encaminhados a 
Campinas no final de 
julho para avaliação 
pré-operatória e, na 
sequência, terão a ciru-
rgia agendada no Hos-
pital de Pedreira.

A s  i n f o r m a ç õ e s 
foram confirmadas 

nesta quarta-feira, dia 
20 de julho, pelo pre-
feito Fernando Capa-
to. Ele esteve recente-
mente com a diretora 
da Diretoria Regional 
de Saúde de Campinas, 
Fernanda Penatti Ayres 
Vasconcelos, para alin-
har os detalhes desta 
ação.

“Esse é um investi-
mento muito impor-
tante feito pelo novo 
governador de São 
Paulo, o Rodrigo Gar-
cia, para eliminar a 
demanda reprimida 
de cirurgias eletivas 
gerada pelo período de 
enfrentamento à pan-
demia”, explicou. “A 
ideia, agora, é avançar 
nestes procedimentos 

e acabar com a espera 
prolongada desses pa-
cientes”.

Holambra será as-
sistida inicialmente 
nos casos de hérnia 
abdominal e vesícula. 
A expectativa, segundo 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias, é passar, em 
seguida, para procedi-
mentos de varizes. “Te-
remos um cronograma 
construído em parceria 
com a Regional, que 
representa o Estado. 
Assim que novas espe-
cialidades cirúrgicas 
forem liberadas, entra-
remos em contato com 
pacientes da cidade em 
situação de espera”, 
disse.

Número de Castrações cresce 44% este ano no 
Posto Veterinário de Jaguariúna

De Jaguariúna

O Posto de Atendi-
mento Médico Veter-
inário de Jaguariúna 
realizou 44% mais cas-
trações de janeiro a jun-
ho deste ano em com-
paração ao mesmo perío-
do de 2021. No total, nos 
seis primeiros meses de 
2022, foram realizados 
759 procedimentos em 
cães e gatos pelo Posto, 
contra 527 de janeiro a 
junho do ano passado. 
Todos os procedimentos 
são gratuitos.

Segundo a secretária 
de Saúde de Jaguariú-

na, Maria do Carmo de 
Oliveira Pelisão, houve a 
ampliação do número de 
clínicas credenciadas e 
um aperfeiçoamento das 
técnicas de castração, 
além de uma maior con-
fiança dos tutores no 
serviço público.

Já desde o ano passa-
do, O Posto Veterinário 
conseguiu reduzir o tem-
po de espera para as 
cirurgias, que caiu de até 
sete meses para 45 dias 
para cães e gatos machos 
e 70 dias para fêmeas.

Essas ações integram 
o conjunto de proced-
imentos voltados ao 

bem-estar animal que 
fez com que Jaguariúna 
conquistasse o título de 
Cidade Amiga dos An-
imais, concedido pela 
World Animal Protec-
tion (WAP).

A cidade ainda conta 
com um Castramóvel, 
veículo totalmente eq-
uipado para cirurgias e 
pode ser deslocado para 
bairros da cidade, facil-
itando o atendimento 
aos animais.

Os atendimentos dos 
animais devem ser agen-
dados de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 16h, 
pelo telefone 3837-4077.
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Espaços públicos recebem poda e reforço na iluminação 

Reservatórios passarão por programa preventivo de 
higienização 

Após visita, vereadores pedem atenção às demandas do 
bairro São Dimas, em Amparo

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, através da equipe 
de manutenção da SSM 
(Secretaria de Serviços 
Municipais), está atuan-
do em diversas frentes 
de trabalho para dar a 
devida manutenção nas 
praças e demais áreas 
públicas. Diversas mel-
horias já foram executa-
das desde maio, quando 

o projeto piloto de ze-
ladoria foi colocado em 
prática.

Na semana passada, 
por exemplo, a Praça 
Santo Vômero Primo, 
no Jardim Bicentenário 
(Zona Norte) recebeu 
os serviços de poda e 
manutenção elétrica, 
com a instalação de 6 lu-
minárias novas de LED.

A Praça José Mon-
tagnana, localizada na 

Vila São João (Zona 
Sul), também foi alvo 
das ações de zeladoria 
nas últimas semanas. 
Um poste ornamental 
com suporte duplo para 
a iluminação foi instala-
do no local para deixar 
o espaço mais claro e, 
consequentemente, mais 
seguro.

A iluminação da en-
trada da cidade, na alça 
de acesso às rodovias SP-

340 e SP-147, também 
recebeu uma atenção 
especial das equipes de 
manutenção da ilumi-
nação pública. No local, 
35 luminárias antigas 
foram substituídas por 
novas de LED, promov-
endo maior visibilidade 
e segurança a motoristas 
e pedestres.

Todos os trabalhos 
foram acompanhados de 
perto pelo Secretário de 

Serviços Municipais, Er-
nani Gragnanello e pelo 

engenheiro eletricista, 
Silvio Esperança.

De Mogi Mirim

O Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos 
(SAAE) de Mogi Mirim 
dará início ao programa 
de limpeza e higieni-
zação dos reservatórios 
do município.  Nesta 
primeira etapa, os dois 
reservatórios da Estação 
de Tratamento de Água 
(ETA I), localizada no 

Loteamento Residencial 
do Bosque, passarão 
pela limpeza. O trabalho 
preventivo, que já é re-
alizado periodicamente 
pela autarquia, visa ga-
rantir a boa qualidade 
da água que é distribuí-
da para toda a popu-
lação urbana de Mogi 
Mirim.

A operação de limpe-
za está prevista para ser 

iniciada na terça-feira 
(26). Os reservatórios 
que receberão o trata-
mento de higienização 
têm capacidade total de 
seis mil litros de água, 
divididos em duas célu-
las cada. Segundo o cro-
nograma de trabalho, a 
limpeza será feita em 
uma célula por vez, ten-
do um dia de pausa para 
início da limpeza do 

segundo reservatório, a 
fim de evitar prejuízos 
ao abastecimento da 
cidade.

O trabalho foi objeto 
de licitação na modali-
dade menor preço glob-
al e teve como vence-
dora a empresa TAFF 
Serviços Especializados, 
de São Paulo. O custo 
total do serviço é de 
R$34.000,00.

De Amparo

Os vereadores  de 
Amparo, André de Olivei-
ra (PP), Edilson Santos 
(DEM) e Janaina Pereira 
(PDT) passaram a manhã 
de quinta-feira, dia 21, vis-
itando o bairro São Dimas 
e registrando as principais 
demandas.

Na companhia dos 
moradores Luciano Verís-
simo e Luciano Chilaver, 
eles conferiram a neces-
sidade de melhorias nas 
praças públicas (em espe-
cial próximas à Av. Carlos 
Baroni); a falta de con-
sertos nos aparelhos da 
academia ao ar livre; o 

acúmulo de lixo e entul-
hos nas margens do Rio 
Camanducaia e pediram, 
com destaque, a atenção 
da Prefeitura para a obra 
da ponte que liga o bairro 
a Chácara São João. “En-
tendemos que é uma ação 
de baixo custo para nosso 
município e sugerimos que 
seja providenciada uma 
passarela para atender os 
moradores”, declarou An-
dré, citando as mães que 
precisam levar filhos para 
a escola.

A vereadora Jana listou 
ainda como pedido dos 
moradores: a troca de lâm-
padas de iluminação públi-
ca; a sinalização das vias; 

operação tapa-buracos na 
rua Hernani Jacomasso e 
instalação de brinquedos 
infantis nas praças. “Só 
identificamos academia ao 
ar livre, para os adultos. As 
crianças estão sem opção”, 
observa ela.

No fim da visita, os ver-
eadores estiveram também 
na unidade de saúde do 
bairro, que se encontra 
provisoriamente instalada 
na antiga escola CIME 
Cinderela. “Alguns pedi-
dos já foram feitos, mas 
iremos protocolar todos 
novamente, só que dessa 
vez, juntos”, esclareceu o 
vereador Edilson, que tam-
bém é morador do bairro.

Festival de Inverno de Mogi Mirim recebe Ana Paula 
Moreti em seu novo show com músicas de Ivan Lins

De Mogi Mirim

Em sua nova turnê, 
Ana Paula Moreti se con-
sagra como uma das 
mais talentosas canto-
ras da atualidade. “Abre 

Alas” é o show da sua 
mais nova turnê com 
repertório dedicado à 
Ivan Lins. Ana Paula 
estreia no Festimm – 
Festival de Inverno de 
Mogi Mirim, no próximo 

dia 28 de Julho, com en-
trada gratuita.

“As pessoas realmente 
precisam preparar o 
coração… Ana Paula can-
ta maravilhosamente 
bem, e com o coração!” 
– Rosa Passos.

“A voz além de linda 
e única, está na posição 
de honra, como deve 
ser uma cantora dessa 
qualidade. Repertório e 
arranjos excelentes!” – 
Flora Purim.

Com elogios de ce-
lebridades da música 
brasileira, Ana Paula 
Moreti traz ao públi-
co o show “Abre Alas” 
onde interpreta músicas 
de Ivan Lins – um dos 
maiores compositores 
brasileiros de todos os 

tempos. Acompanhada 
por uma banda de nível 
internacional que já se 
apresentou em vários 
países, tem Thiago San-
tana, no piano – Josimar 
Pereira, violão – Bruno 
Coppini, contrabaixo – 
Alexandre Cunha, bate-
ria e como convidado es-
pecial, Marcelo Martins, 
um dos maiores saxo-
fonistas em atividade, 
toca com Djavan há mais 
de duas décadas e já 
atuou como convidado 
junto a grandes nomes 
da MPB como Ivan Lins, 
João Bosco, Caetano Ve-
loso, entre outros.

Dia 28 de Julho, às 
20h, é a vez de Mogi 
Mirim receber este es-
petáculo no Teatro do 

Centro Cultural “Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva”. O show faz parte 
da programação oficial 
do 11º Festimm – Festi-
val de Inverno de Mogi 
Mirim. A entrada é gra-
tuita.

Ana Paula Moreti 
canta profissionalmente 
desde os 18 anos. É for-
mada em licenciatura 
de música pela Unimep, 
bacharelada em canto 
na Unis e pós gradu-
ação em voz profissional. 
Abriu shows de Almir 
Sater e Renato Teixeira. 
Com o Grupo Eletro-
pocket foi destaque na 
programação da Rádio 
Nova Brasil FM e par-
ticipou da coletânea da 
Sony “Novos talentos 

da Nova”. Desde 2010 
integra o grupo do bat-
erista Alexandre Cunha, 
com o qual participou 
de importantes festi-
vais de jazz e diversas 
turnês Internacionais: 
Indonésia, Alemanha, 
Á u s t r i a ,  H o l a n d a  e 
Suíça. Em 2017 lançou o 
DVD “Alegre Menina – 
Ana Paula Moreti canta 
Djavan”, depois de uma 
turnê de grande suces-
so. Em 2018 foi solista 
convidada especial da 
Orquestra Municipal de 
Americana, no Juca Jazz 
Festival, dividindo o pal-
co com Marcel Powell. 
Em 2019 lançou o EP 
“Prepare o Coração”, que 
recebeu elogios de Rosa 
Passos e Flora Purim.
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Mogi Guaçu terá Centro de Atenção Psicossocial 
Infanto Juvenil a partir de agosto

Hospital Municipal finaliza mutirão de cirurgias 
oftalmológicas com mais de 220 procedimentos

Equipe guaçuana de malha é campeã em casa da 64ª edição 
dos Jogos Regionais

Moradores da Rua dos Alagoanos de Martinho Prado são 
convocados para regularização dos imóveis

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Saúde agendou para o 
dia 1º de agosto, às 14h, 
a inauguração do Centro 
de Atenção Psicossocial 
Infanto Juvenil (CAPS IJ), 
que funcionará no Parque 
Cidade Nova. O CAPS IJ 
irá substituir as atividades 
do Centro de Atendimen-

to Infantil e Adolescente 
(CAIA), que atende cri-
anças e adolescentes com 
transtornos mentais desde 
2006.

A nova unidade será 
voltada para o atendimen-
to de jovens com tran-
stornos mentais graves 
e persistentes, inclusive 
pelo uso de substâncias 
psicoativas. O objetivo é 

fortalecer e intensificar a 
proposta de abordagem 
psicossocial contribuindo 
para o desenvolvimento e 
crescimento dos atendi-
dos. O Caps IJ terá uma 
equipe composta por 
psicólogos, assistente so-
cial, terapeuta ocupacion-
al, enfermeira, técnico de 
enfermagem, educadores 
sociais, médico psiquiatra, 
psicopedagoga, professor 
de música e artesã.

“Por meio da terceiriza-
da, conseguimos atender 
esse pedido antigo da 
equipe de saúde men-
tal e vamos colocar em 
prática essa mudança do 
CAIA para o CAPS IJ, já 
a partir de agosto, com 
a contratação de novos 
profissionais”, explicou 
Gildo Martinho de Araújo, 
secretário municipal de 
Saúde, ao informar que 

o reforço da equipe está 
sendo feito pela Organi-
zação Social (OS) Instituto 
Doutora Rita Lobato, que 
desde o dia 1º de julho é 
responsável pela gestão 
dos serviços de saúde de 
Mogi Guaçu.

Segundo Jane Papa 
Fernandes, coordenadora 
de Saúde Mental, houve 
considerável aumento no 
número de crianças que 
necessitam de atendimen-
to. “Também observamos 
o agravamento das queix-
as que chegam ao CAIA. 
Então, sem sucesso, desde 
2013 solicitamos a insta-
lação do CAPS IJ na nossa 
cidade, pois temos de-
manda para esse atendi-
mento. O sim finalmente 
veio”, comentou.

Assim como acontecia 
no CAIA, o atendimento 
às crianças e adolescentes 

com transtornos men-
tais severos e persistentes 
ocorrerá por demanda 
espontânea ou encamin-
hamento da rede pública 
de saúde. “O Caps IJ é um 
equipamento necessário 
para as nossas crianças e 
adolescentes, pensado por 
uma equipe multiprofis-
sional. O nosso usuário 
tem direito a qualidade, à 
saúde e ao cuidado inte-
gral”, reforçou Jane Papa.

Vale ressaltar que Mogi 
Guaçu já possui em sua 
estrutura organizacion-
al de saúde o CAPS-AD, 
que atende pacientes com 
sintomas relacionados ao 
consumo de álcool e dro-
gas, o CAPS II, que atende 
pacientes com transtor-
nos mentais moderados e 
graves, o Ambulatório de 
Saúde Mental, que atende 
pacientes com transtornos 

mentais leves, e um serviço 
de Residência Terapêutica 
para pacientes egressos 
de hospitais psiquiátricos 
que estavam internados 
há mais de dois anos e 
que não possuem suporte 
familiar.

CAIA
O Centro de Atendi-

mento Infantil e Adoles-
cente (CAIA) foi criado em 
2006 e atualmente atende 
30 pacientes por semana. 
O serviço ambulatorial 
em saúde mental atende 
crianças, adolescentes e 
familiares de 1 a 17 anos 
e 11 meses, que apresenta 
transtorno mental leve e 
moderado. O CAIA está 
instalado à Rua Faustino 
Custódio dos Santos, 375, 
Parque Cidade Nova, e, a 
partir de 1º de agosto, será 
sede do CAPS IJ.

De Mogi Guaçu

No domingo, dia 24 de 
julho, o Hospital Munic-
ipal Dr. Tabajara Ramos 
(HMTR) finaliza mais um 
mutirão de cirurgias oftal-
mológicas. Dos 225 paci-
entes operados, a maioria 
foi de catarata. Os proced-
imentos, iniciados nesta 
sexta-feira, dia 22 de julho, 
estão sendo feitos no centro 

cirúrgico da unidade.
“As cirurgias estão sen-

do um sucesso e é uma 
satisfação ver a felicidade 
dos pacientes, pois alguns 
deles já esperavam algum 
tempo na fila. Estão sendo 
feitas cirurgias de catarata e 
estrabismo, sendo finaliza-
da esta etapa no próximo 
domingo”, disse o superin-
tendente do Hospital Mu-
nicipal, Wagner Cezaroni.

Para a realização do 
mutirão, uma empresa 
foi contratada devido a 
uma emenda parlamentar 
da deputada federal Carla 
Zambeli no valor de R$ 800 
mil. Outros procedimentos 
serão agendados até que o 
valor recebido seja zerado. 
“Nós já estamos atendendo 
novas demandas para as 
cirurgias oftalmológicas 
e falta muito pouco para 

zerarmos a fila de pacien-
tes que aguardam pelos 
procedimentos”, comentou 
Cezaroni.

O valor da emenda par-
lamentar foi conquistado 
pela Prefeitura com apoio 
dos vereadores Dr. Fer-
nandinho e Pezão. Os pa-
cientes que passaram pela 
cirurgia receberam um kit 
contendo óculos de sol e 
colírio.

De Mogi Guaçu

Sem uma sede fixa e 
com disputas realizadas ao 
longo de três meses, a 64ª 

edição dos Jogos Regionais 
da 4ª Região Esportiva 
do Estado de São Paulo 
começou em julho. Mogi 
Guaçu sediou nos últimos 

dias as disputas de malha e 
a equipe guaçuana sagrou-
se campeã da modalidade 
em casa. No domingo, dia 
24 de julho, após vencer as 
três partidas do dia, a equi-
pe levou a melhor contra 
Santa Bárbara d’Oeste por 
24 a 8.

13 equipes participaram 
das competições de malha 
em Mogi Guaçu, uma das 
cidades-sede dos Jogos Re-
gionais. As partidas foram 
disputadas nas conchas de 
malha do Centro Esportivo 
Alcides Macena Maria, o 
Pelezão, no Jardim Ypê 
II, e do Jardim Rosa Cruz. 
As partidas começaram na 

sexta-feira, dia 22 de julho, 
e se encerram no domingo, 
dia 24 de julho. A equipe 
guaçuana venceu todas as 
cinco partidas.

Além da malha e tênis 
de campo, Mogi Guaçu irá 
receber competições de 
futebol de campo, tênis de 
mesa e vôlei de praia. Ao 
todo, 40 cidades participam 
do evento que terminará 
somente em outubro. A 
cidade integra a 4ª Região 
Esportiva (Campinas) da 
competição organizada pela 
Secretaria de Esporte, Lazer 
e Juventude do Governo do 
Estado de São Paulo.

No início do mês, os 

guaçuanos Benedito Ven-
turini Neto e Paulo Sérgio 
Pretti dos Santos conquis-
taram um título inédito 
para o esporte de Mogi 
Guaçu ao sagrarem-se 
campeões de duplas na 
categoria adulta de tênis 
de campo do 64º Jogos 
Regionais. O município 
participa de 16 modali-
dades: damas, atletismo, 
basquetebol, bocha, ca-
poeira, ciclismo, futebol de 
campo, futsal, judô, malha, 
natação, taekwondo, tênis 
de campo, tênis de mesa, 
vôlei de praia e xadrez.

Confira as demais dis-

putas agendadas em Mogi 
Guaçu

Futebol de Campo
Data: 10, 16 e 31 de julho
Local: Centro Esportivo 

Amaury Caveanha – Dis-
trito de Martinho Prado 
Júnior

Tênis de Mesa
Data: 29, 30 e 31 de julho
Local: Centro Esportivo 

Juscelino Kubistchek (Ce-
resc), na Vila São Carlos

Vôlei de Praia
Data: 20 de agosto
Local: Centro Esportivo 

Antonio Campano, no Jar-
dim Bela Vista

De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu, por intermédio 
da Secretaria Munici-
pal de Planejamento e 
Desenvolvimento Urba-
no, e o Programa Cidade 
Legal, do Governo do 
Estado, estão convocan-
do os proprietários dos 
imóveis localizados no 
Núcleo Parcelamento 
Vila Esperança para reg-
ularização fundiária dos 
lotes. O local fica no Dis-
trito e Martinho Prado 
Júnior e é conhecido por 
Rua dos Alagoanos.

O processo de reg-
ularização é feito em 
várias etapas e o cadas-
tramento social é uma 

delas, pois, nesta fase 
do programa, os propri-
etários apresentam as 
documentações pessoais 
e também do lote para 
que sejam encaminhados 
para o cartório. O Pro-
grama de Regularização 
Fundiária tem como ob-
jetivo legalizar a posse 
dos moradores de áreas 
em situação de irregu-
laridade.

Nos dias 29, 30 e 31 
de julho, os moradores 
do Núcleo Parcelamento 
Vila Esperança vão rece-
ber a visita da equipe de 
cadastramento do pro-
grama e, para facilitar o 
processo, os documentos 
devem já estar separa-
dos. Além disso, é solic-

itado que os moradores 
utilizem máscara. Até 
mesmo o proprietário 
que já tenha a matrícula 
do imóvel deve participar 
do processo.

“Após o registro em 
cartório o morador da 
passa a ter garantia sobre 
sua habitação e passa 
também a ter a escritu-
ra do imóvel, o que não 
existe neste núcleo de 
Martinho Prado há mui-
tos anos. A regularização 
desses imóveis é uma 
reivindicação antiga e 
foi uma das prioridades 
do prefeito Rodrigo Fal-
setti”, explicou Eduar-
do Schimidt, secretário 
de Desenvolvimento e 
Planejamento Urbano.

D o c u m e n t o s 
necessários para o preen-
chimento do cadastro:

RG e CPF (caso seja 
casado, documento de 
ambos)

Certidão de casamen-

to ou óbito (caso seja 
casado ou viúvo (a))

Pacto antinupcial
Formal de Partilha (se 

divorciado)
1 comprovante de 

residência anterior ao 
ano de 2016

1 comprovante de 
residência atual

Carnê do IPTU
Comprovante de aqui-

sição do lote (contra-
to de compra e venda, 
declarações, recibos ou 
outros)
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Jaguariúna vence Copa Jiu Jitsu que reuniu atletas 
do Brasil e exterior

De Jaguariúna

A Copa Jiu Jitsu real-
izada neste domingo, dia 
24, em Jaguariúna foi dis-
putadíssima e os atletas da 
cidade foram os grandes 
campeões. Os segundo e 

terceiro lugares ficaram 
para equipes da cidade de 
São Paulo. 

Ao todo 40 academias 
de todo o Brasil e até do 
exterior deram show no 
ginásio do Azulão e le-
varam a torcida ao delírio. 

Divididas em diferentes 
categorias as lutas foram 
acontecendo uma a uma. 
Desde o infantil até o adul-
to, todos lutaram muito 
para garantir um lugar no 
pódio. Os destaques foram 
Ricardo Ramos que é atle-

ta internacional do UFC e 
deu show na sua categoria 
e Fernando Paulino Rocha 
que é o atual campeão 
Paulista, Brasileiro, Pan 
Americano e Mundial e na 
Copa Jiu Jitsu Jaguariúna 
foi campeão da categoria e 

do M Absoluto.
O evento realizado com 

o apoio da Secretaria de 
Juventude, Esportes e Laz-
er de Jaguariúna teve pre-
miação de até 40 mil reais 
e prêmios distribuídos aos 
melhores competidores.

A lista completa dos 
vencedores pode ser 
conferida em: https://
soucompetidor.com.br/
pt-br/eventos/resulta-
dos/p1521-copa-do-mun-
do-jiu-jitsu-profissional-
2022-edicao/

Festa do Migrante reúne mais de 8 mil pessoas no Cinturão 
Verde em Artur Nogueira

Pic Fantasy é sucesso no Parque dos Lagos 

De Artur Nogueira

O final de semana 
foi inesquecível para o 
morador nogueirense. A 
tradicional Festa do Mi-
grante reuniu cerca de 8 
mil pessoas no Cinturão 
Verde entre o sábado 
(23) e domingo (24). 
Artistas de diversos esti-
los subiram aos palcos e 
agitaram o público - que 
esperava pela retomada 
do evento gratuito há 
três anos.

Além das apresen-
tações musicais, a festa 
contou com barracas de 
comidas e bebidas dos 
ambulantes nogueirens-
es. A realização do even-

to é uma parceria entre 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo, com a Rádio 
Cabocla e a Associação 
de Feirantes e Ambu-
lantes.

Nos dois dias de fes-
ta, passaram pelo palco 
a Orquestra Sinfônica 
Jovem de Artur Noguei-
ra; O Clã; Nando Ferra-
ri; Alan Ribeiro e Nor-
bertinho; Gardel; Di 
Mario e Daian; Rodrigo 
Rocha; Dino e Diego; 
Glaciano e Torquato; 
Paulinho Neves; Gru-
po Anseio; Mineiro do 
Forró; Marinho Feitosa; 
Israel Batidão; Ricardo 

e Rafael; Ramon e Ro-
dolpho; Saray; Matheus 
do Broz; Thiago e Kau-
an; Celso Diniz e muito 
mais.

V A L O R I Z A R 
TRADIÇÕES

O prefeito Lucas Sia 
destaca a importância 
de iniciativas que pro-
movam o lazer para a 
população e que valo-
rizem as tradições gas-
tronômicas e musicais 
de todas as regiões do 
Brasil. “A festa eviden-
ciou e celebrou as dif-
erenças, ao mesmo tem-
po em que proporcionou 
momentos de confrat-
ernização e união entre 

o povo nogueirense”, 
frisa. 

O secretário de Cul-
tura & Turismo Renato 
Carlini comenta que a 
festa cumpriu seu ob-
jetivo, que é o de val-
orizar e preservar as 
diversidades, trazida 
com os migrantes que se 
estabeleceram em Artur 
Nogueira, difundindo 
a cultura popular por 
meio da música, dança e 
culinária. “Foi lindo ver 
a alegria dos moradores 
enquanto acompanha-
vam os shows”, diz.

Carlini acrescenta 
que novos eventos de-
vem agitar a cidade nos 
próximos meses.

De Jaguariúna

O Parque dos Lagos 
virou um parque de fan-
tasias neste domingo, 
dia 24. Foi durante a Pic 
Fantasy organizada pela 
Secretaria de Turismo e 
Cultura de Jaguariúna 
que começou duran-
te a manhã e divertiu 
famílias inteiras.

Por todos os lados 
havia toalhas estendidas 
para os piqueniques e 
grupos se divertindo. 
Personagens fantasia-
dos deram um show à 
parte e tiraram várias 
fotos com o público.

Para o domingo ficar 
ainda melhor a Prefei-
tura distribuiu gratuita-
mente pipoca, algodão 
doce e havia brinquedos 
infláveis para a criança-
da. 

O evento faz parte do 
Festival de Férias real-
izado pela Secretaria de 
Turismo e Cultura que 
acontece durante todo o 
mês com diversos even-
tos em diferentes pontos 
da cidade.
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